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Niederschrift  
über die 27. Sitzung (27/2013-2017) der Gemeindevertretung Breitenfelde am 

11.12.2017 um 18.00 Uhr 
im Landgasthaus Siemers, Dorfstraße, 23881 Breitenfelde 

 
 
Beginn: 18:00 Uhr    Ende: 19:30 Uhr 
 
Anwesend: 12/13     (gesetzl.)  Mitgliederzahl: 13 
 
a) Stimmberechtigte    Bemerkungen: 
 
  1. Bgm. Fröhlich, Anne (als Vorsitzende) 
  2. GV Aue, Marc 
  3. GV Bruhn, Arnold 
  4. GV Hack, Dirk 
  5. GV Heins-Koletzki, Gudrun 
  6. GV Hümpel, Heike  
  7. GV Röhrs, Oliver  
  8. GV Kerstin Rosen   
  9. GV Schütt, Ferdinand (ab 18:23 h) 
10. GV von Treuenfels, Rüdiger 
11. GV Wegner, Petra  
12. GV Westphal, Peter 
 
Entschuldigt: GV Griese, Dietmar 
 
b) Nicht Stimmberechtigte 
zeitweilig 20-40 Einwohner / -innen 
VA Martin Hurst, Protokollführer 
 

Tagesordnung 
 
1.  Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Ordnungsmäßigkeit der Einladung  
2. Anträge zur Tagesordnung 

2.1 Beschlussfassung über den Ausschluss der Öffentlichkeit 
3. Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 10.10.2017 
4. Bericht der Bürgermeisterin 
5. Bericht über die Durchführung der Beschlüsse der Gemeindevertretung 
6. Einwohnerfragestunde 
7. Beschlussfassung über die Annahme von Spenden in Haushaltsjahr 2017 
8. 1. Nachtragshaushaltssatzung und –plan 2017 
9. Haushaltssatzung und –plan 2018 mit Finanzplanung 
10. Beratung und Beschlussfassung über den Stellenplan 2018 
11. Zustimmung zum Einnahme- und Ausgabeplan 2018 der Freiwilligen Feuerwehr 
12. 1. Satzung zur Änderung der Gebührensatzung der Gemeinde Breitenfelde zur Deckung 

der Kosten der Mitgliedschaft in dem Gewässerunterhaltungsverband Priesterbach 
13. Verschiedenes 
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Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung 
 



2 
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Frau Bürgermeisterin Fröhlich eröffnet die Sitzung um 18.00 Uhr, begrüßt die 
Anwesenden und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die 
Beschlussfähigkeit fest. Sie bestellt Martin Hurst zum Protokollführer. 
 
 
Anträge zur Tagesordnung 
 
Bgm. Fröhlich schlägt vor, den geplanten TOP im nicht-öffentlichen Teil 
Grundstücksangelegenheiten – Siemers Gasthof entfallen zu lassen. Diesem 
Vorschlag wird mit 7:4 Stimmen zugestimmt. Der Einführung des gesonderten 
neuen TOP 10 Beratung und Beschlussfassung über den Stellenplan 2018 wird 
einstimmig gefolgt. 
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Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 10.10.2017 
 
Gegen die Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 10.10.2017 
werden keine Einwände erhoben.  
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Bericht der Bürgermeisterin 
 
Bgm. Fröhlich berichtet über 
 

- Den Niendorfer Weg, den die Gemeinde Niendorf / Stecknitz für den LKW-
Verkehr sperren lassen will. 

- Den Termin kommender Woche über einen barrierefreien Umbau der 
südlichen Bushaltestelle an der B 207. 

- Die vergangene Einwohnerversammlung. 
- Den Baubeginn der Entwässerung im Neubaugebiet Luckesberg. 
- Die Ablehnung des Antrages der Gemeinde Alt Mölln auf Beitritt zum 

Schulverband durch den Schulausschuss. 
 
GV Ferdinand Schütt nimmt ab 18:23 Uhr an der Sitzung teil. 
 

- Den Laternenumzug. 
- Fehlende Stellungnahmen zum B-Plan 14 (Kindergarten). 
- Die Kita-Besichtigungstour des Amtes. 
- Den morgigen Verhandlungstermin mit der Versicherung, die den Schaden 

der gerodeten Bäume im Gewerbegebiet regulieren soll. 
- Die Parksituation im Schulumfeld. Die Grundeigentümer des 

Nachbargrundstücks sind gesprächsbereit, um weitere Parkflächen 
schaffen zu können. 

- Das Haus Dorfstraße 21a wurde nun der Gemeinde zur Nutzung 
zurückgegeben, die Entscheidung über die Folgenutzung wurde vertagt. 

- Die Kabelverlegung der Schleswag in der Alten Salzstraße, die Arbeiten 
sollen aufgrund von Mängeln von der Gemeinde so nicht abgenommen 
werden. 
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Bericht über die Durchführung der Beschlüsse der Gemeindevertretung 
 
Die entsprechenden Berichte wurden bereits in TOP 4 abgegeben. 
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Einwohnerfragestunde 
Es werden Fragen zu folgenden Themen gestellt: 

- Warum können Kinder aus der Kinderfeuerwehr nicht in die 
Jugendfeuerwehr übernommen werden? Es gibt keine freien Plätze. 

- Werden die Regenrückhaltebecken im Neubaugebiet Luckesberg mit 
Planen abgedichtet oder verdichtet? Findet eine Versickerung statt? 

- Die Zuleitung des Regenwasserkanals vom Neubaugebiet zum 
Priesterbach liegt unterhalb der Wasseroberfläche, ein Abfließen des 
Regenwassers wird bezweifelt. Die technische Lösung ist einwandfrei und 
funktionsfähig. 
(Die technischen Fragen werden den interessierten Anwohnern auf der 
Baubesprechung am folgenden Donnerstag beantwortet) 

- Kann bei der Kreuzung Rosengartenweg 7 Schulstraße ein Spiegel 
installiert werden? Die Frage wird an den Bauausschuss verwiesen. 

- Gibt es für das Jugendzentrum eine neue Lösung? Nein. 
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Beschlussfassung über die Annahme von Spenden in Haushaltsjahr 2017 
Nach kurzer Diskussion beschließt die Gemeindevertretung einstimmig die 
Annahme der 2017 eingegangenen Spenden. 
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1. Nachtragshaushaltssatzung und –plan 2017 
Nach kurzer Diskussion beschließt die Gemeindevertretung den 1. 
Nachtragshaushalt 2017 und die entsprechende Satzung, die dem 
Originalprotokoll als Anlage 1 beiliegt. 
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Haushaltssatzung und –plan 2018 mit Finanzplanung 
 
Nach kurzer Diskussion beschließt die Gemeindevertretung bei einer Enthaltung 
einstimmig den Haushaltsplan 2018 und die dazugehörige Satzung, die dem 
Originalprotokoll als Anlage 2 beiliegt. 
 
 
Beratung und Beschlussfassung über den Stellenplan 2018 
Nach kurzer Diskussion beschließt die Gemeindevertretung einstimmig den 
Stellenplan 2018. 
 
 
Zustimmung zum Einnahme- und Ausgabeplan 2018 der Freiwilligen 
Feuerwehr 
Der Einnahmen- und Ausgabenplan von der Feuerwehr liegt nicht vor. Die 
Gemeindevertretung stimmt dem Plan, der den Gemeindevertretern schriftlich 
vorgelegt werden soll, vorbehaltlich zu, Einwände sind nach Vorlage umgehend 
an die Bürgermeisterin zu richten. 
 
 
1. Satzung zur Änderung der Gebührensatzung der Gemeinde Breitenfelde 
zur Deckung der Kosten der Mitgliedschaft in dem 
Gewässerunterhaltungsverband Priesterbach 
Die Gemeindevertretung kann keine Begründung für die Erhöhung der Gebühren 
durch den Gewässerunterhaltungsverband erkennen, es seien im 
Gemeindegebiet kaum Arbeiten durchgeführt worden. Die Gemeindevertretung 
beschließt einstimmig, daß zur nächsten Sitzung der Verband die 
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Gebührenerhöhung begründen soll. Die Satzung wird nicht geändert. Die 
Mehrkosten trägt die Gemeinde Breitenfelde. 
 
 

Verschiedenes 
 

- Für den Rückbau der Kranstellflächen und Zuwegungen für die beiden 
neuen Windkraftanlagen hat GV Westphal zwei Angebote eingeholt. Die 
Bürgermeisterin soll den Auftrag erteilen. 

- Für die Brückensanierung (Rosengartenweg) liegt ein Angebot vor, ein 
weiteres soll eingeholt werden. 

- Die Schäden am Gehweg des Kuckucksredder sind noch nicht beseitigt, 
die Verwaltung wird gebeten, mit dem LBV Kontakt aufzunehmen. 

- Für den Ausbau des Stichweges „Am Sportplatz 2“ wurde eine Lösung für 
die Erhebung von Erschließungsbeiträgen gefunden, die den Anliegern 
zugutekommt. 

 
Die Bürgermeisterin bedankt sich bei allen Ehrenamtlern und Gemeindevertretern 
für ein gutes Miteinander im abgelaufenen Jahr. GV Heins-Koletzki bedankt sich 
im Namen der Gemeindevertretung bei der Bürgermeisterin für die geleistete 
Arbeit. 
 
Frau Bürgermeisterin Fröhlich schließt die Sitzung um 19:30 Uhr. 
 
 
gez. Fröhlich gez. Hurst 

...............................................   ............................................ 
Bürgermeisterin     Protokollführer 

  
 


